



FICHA DE TRABAJO

ASIGNATURA: HISTORIA DE MÉXICO
PROFESORA: CAROLINA BALDERAS DEL ÁNGEL
SEGUNDO GRUPO: B

Manos a la obra:

Las actividades que ya realizaste en la primera etapa de educación a distancia llevan una secuencia por lo que esta segunda etapa se inicia a partir de la actividad 4 incluyendo 5 y 6 con algunos materiales de apoyo.

Vamos a utilizar el portafolio de evidencias que se te solicitó al iniciar el curso escolar, en él, deberás incluir las actividades 4, 5 y 6

RECUERDA: Los reportes de lectura también se van a recopilar en el Portafolio de Evidencias

Actividad 4: "El Virreinato en la Nueva España"

Leer con atención el siguiente texto

El **Virreinato de la Nueva España (1535-1821)** fue una entidad territorial integrante del imperio español, que se desarrolló durante los siglos XVI al XIX, fue creado después de la conquista y abarcó territorios de Norteamérica (parte de Estados Unidos y México) de Centroamérica, Asia y Oceanía. Durante los tres siglos de colonización española gobernaron el imperio dos familias reales: la de los **Habsburgo** y la de los **Borbón** y a la Nueva España 63 virreyes todos provenientes de la alta nobleza castellana.

El gobierno de la Nueva España fue una organización amplia y compleja, formada por diversos organismos que llegaban hasta las más pequeñas localidades novohispanas. Durante la etapa colonial, el **Rey de España** fue la principal autoridad, con un poder absoluto, su voluntad no tenía límites legales y constituía una ley suprema. Los reyes gobernaron México, desde España, basándose en los informes que recibían y delegaron su autoridad en instituciones que actuaban en su nombre.

La institución que le seguía al Rey en el gobierno de las colonias americanas fue el **Real y Supremo Consejo de Indias**, integrado por un grupo de ministros nombrados por el rey, sus funciones abarcaban toda clase de asuntos, administrativos, financieros y eclesiásticos, sus decisiones, sentencias, leyes y acuerdos, representaban la voluntad real. El Consejo creó la estructura legal y jurídica de la Nueva España sustentada en cédulas y ordenes decretadas por los reyes españoles para sus colonias, con el nombre de **Leyes de Indias** (1542).

Al momento de la caída de Tenochtitlan, el gobierno lo ejerció **Hernán Cortés**, pero en 1528 salió con rumbo a Honduras y dejó al mando a los oficiales reales, quienes cometieron una serie de abusos. Por ello, el rey estableció un organismo de gobierno superior, llamado la **Real Audiencia de México**. La primera Audiencia estuvo a cargo de Nuño Beltrán de Guzmán quien cometió muchas injusticias, fraudes y desmanes contra los indígenas, que fueron denunciados por Fray Juan de Zumárraga, primer Obispo de México.

Para terminar con los excesos de la Audiencia el rey decidió establecer un **virreinato**, pero mientras llegaba el primer virrey, nombró una segunda Audiencia cuyo presidente Sebastián Ramírez de Fuenleal, se distinguió por su empeño en hacer justicia a los indios, formó parte de ella Vasco de Quiroga que después fue obispo de Michoacán y un gran benefactor de los indígenas de esa región.

El primer virrey Don Antonio de Mendoza llegó a la Nueva España en 1535.

Con base en lo que acabas de leer, responde las siguientes preguntas (hoja blanca, de color o reciclada)

- 1.- ¿Qué familias reales gobernaron el imperio incluida la Nueva España?
- 2.- Durante la época colonial ¿Quién fue la principal autoridad?
- 3.- ¿Cómo describes el Supremo Consejo de Indias?
- 4.- ¿Quién fue Nuño Beltrán de Guzmán?
- 5.- De Manera sencilla y solo incluyendo aspectos relevantes, investiga ¿Quién fue el primer virrey de la Nueva España? (Puedes dibujar el personaje, opcional)



Actividad 5: Extensión territorial de Nueva España en el siglo XVI



- ☆ Dibuja el Mapa de la Página 189 de tu libro de texto
- ☆ Anota acotaciones como se encontraba dividido el Virreinato de la Nueva España en el siglo XVI
- ☆ Utiliza los materiales que tengas en casa

Sino cuentas con tu libro puedes consultar aquí
 Historia de México 2
 Autor: Betancourt, Bautista, Pavón
 Santillana secundaria

<https://secundaria.conaliteg.gob.mx/content/common/consulta-libros-gb/>

Actividad 6: Virreinato en la Nueva España

Elabora un mapa mental en el que expliques como surgió el virreinato en Nueva España. Utiliza las fechas, lugares y palabras que se proponen en el cuadro. Recuerda utilizar dibujos, colores y palabras clave

Conquista	Tenochtitlán, mexicas, españoles, 1521, Hernán Cortés
Colonización	Ciudad de México, evangelización
Virreinato	Rey de España, autoridad, representación, 1535, Antonio de Mendoza
Pueblo de indios	Comunidad, tributo, tierras comunales, caciques, señorío
Cabildo	Autoridad local, vecinos, asuntos de la ciudad
Real Audiencia	Órgano de gobierno, competencia, 1527

